

**Journée internationale de la Fille
DES STATISTIQUES
EFFROYABLES SUR LES
VIOLENCES P.A
BASÉES SUR LE GENRE**



Henry Gapery, Commissaire Principal OTR

**Réunion trimestrielle de
l'OTR
SATISFECIT DU
COMMISSARIAT
GÉNÉRAL P.6**

N° 460 du 15 Octobre 2015 / Prix: 250 Fcfa

Récépissé N° 259/21/04/HAAC
Maison de la presse, casier N° 61
Directeur de Publication
Tchaboré Bouraïma

Contact: 90 04 71 59
E-mail:
tchaboremessenger@yahoo.fr
Imprimerie: La Colombe

LE MESSENGER

Hebdomadaire Togolais d'Informations Générales et de Publicités

Pour tout renseignement,
information ou conseil
contacter le centre d'appel
au N° VERT
8201*
* Disponible tous les jours et heures ouvrables

 **OTR**
FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg

**10 octobre 2010-10 octobre 2015,
il y a 5 ans, naissait l'ANC au Togo**



**QUE DU GÂCHIS ET DE L'AMATEURISME
POLITIQUE AVEC FABRE ET SON PARTI P.3
AVEC L'ANC, L'OPPOSITION APPARAÎT PLUS DIVISÉE QUE JAMAIS**

**Agenda des politiques agricoles
africaines
LA GIZ OUTILLE LES
PRINCIPAUX ACTEURS POUR
UN MEILLEUR DÉVELOPPEMENT
DU SECTEUR RURAL P.A**



Jean-Pierre Fabre

**Des grossièretés du président de l'ANC
JEAN-PIERRE FABRE TRAITE LES
OBSERVATEURS DE LA CEDEAO ET DE
L'UA D'IRRESPONSABLES, LA CNSC
D'UNE COQUILLE VIDE
DES REPRÉSENTATIONS DIPLOMATIQUES ET
INSTITUTIONS INTERNATIONALES TRÈS
REMONTÉES P.A**

Blanchissement d'argent et financement du terrorisme LES ETATS MEMBRES DU GIABA RENFORCENT LEURS CAPACITÉS SUR LES RÉSOLUTIONS DU CONSEIL DE SÉCURITÉ

Face à la menace que représente le terrorisme pour les pays, il a été adopté par le Conseil de sécurité des Nations Unies des résolutions, 1267 et 1373 pour freiner le phénomène. C'est justement pour permettre aux pays membres du Groupe Intergouvernemental d'Action contre le Blanchiment d'Argent-GIABA-, de s'imprégner de ces résolutions, qu'il se tient depuis mardi à Lomé, un atelier de formation. Une manière d'assister les Etats membres dans cette lutte.

« Cet atelier de formation nous permettra à la sortie d'être outillé pour la mise en œuvre du reste du dispositif de lutte contre le terrorisme », a indiqué le directeur du CENTIF et correspondant du GIABA au Togo, Aquitem Tchaa, à l'ouverture des travaux

Babacar N'Diaye, représentant du directeur général du Giaba, a pour sa part invité les participants à



Photo de famille

s'imprégner et s'approprier les normes internationales afin de mieux les appliquer dans l'exercice de leurs

fonctions respectives. « Chaque acteurs doit donc prendre la pleine mesure de sa responsabilité et de son

devoir. La qualité des expertises devrait permettre de faire le bilan de l'application des résolutions

du Conseil de Sécurité requises, de recenser les faiblesses et d'envisager les mesures idoines pour

remédier aux lacunes constatées », a déclaré Babacar N'Diaye.

Au plan national, des lois

ont été votées pour incriminer le phénomène du blanchiment d'argent et du financement du terrorisme. Il s'agit de la loi sur le financement du terrorisme et la loi sur le blanchissement d'argent. D'autres projets et textes seraient en cours d'élaboration ou d'étude pour adoption.

Le terrorisme est un phénomène récurrent, commun à toutes les sociétés et à toutes les cultures. Il apparaît aujourd'hui comme l'un des problèmes ou défis auxquels, sont confrontés les pays ainsi que la communauté internationale. Il s'agira de faire en sorte que l'arsenal juridique et réglementaire des pays membres pour ce combat de tous les jours

Charles Djade

Pêche artisanale continentale LE DOCUMENT DU SYSTEME SUIVI DES DONNÉES STATISTIQUES SOUMIS À VALIDATION



Table d'honneur

Il se tient depuis lundi 12 octobre à Lomé, une réunion du groupe de travail pour la validation du système de suivi des données statistiques de la pêche artisanale continentale dans les états membres de l'Union Economique des Etats de l'Afrique de l'Ouest-UEMOA-. Objectif, valider l'outil informatique associé au système de suivi de la pêche artisanale continentale. De façon spécifique, il

s'agit de valider la stratégie de suivi adoptée en matière de suivi pêche continentale, valider la version définitive de l'application base de données et enfin valider les procédures d'utilisation des résultats statistiques issus de la base de données pour produire un bulletin périodique.

Dans l'espace UEMOA, les pêches continentales et maritimes fournissent des aliments et

gènèrent des revenus pour les populations riveraines. La production halieutique des Etats membres est estimée à 712 365 tonnes en 2010 dont 548 193 tonnes ont servi pour l'alimentation humaine. Plus loin selon les statistiques de la FAO en 2013, la valeur ajoutée du secteur de la pêche à l'économie de l'espace UEMOA est estimée à 282 milliards de F Cfa.

Au plan national, la pêche emploie près de 22 000 personnes et contribue à 4% au PIB agricole et 1,3 au PIB national. Malgré cela, il est noté des déficits en produits halieutiques. Ainsi, les Etats membres de l'espace Uemoa veulent faire un cheval de bataille, la promotion du développement de la pêche et de l'aquaculture. C'est à juste titre que le « programme régional de renforcement de la collecte de données statistiques des pêches dans les Etats membres et de création d'une base de données régionale » a été mis en place et vise à renforcer les capacités techniques et institutionnelles des Etats membres dans la collecte et le traitement des données statistique des pêches.

La rencontre de Lomé, permettra aux participants venus des pays membres de l'Uemoa, de mettre au point et adopter un format de bulletin statistique utilisé pour la présentation des résultats de sorties de l'outil de base de données.

Charles

10 octobre 2010-10 octobre 2015, il y a 5 ans, naissait l'ANC au Togo

QUE DU GÂCHIS ET DE L'AMATEURISME POLITIQUE AVEC FABRE ET SON PARTI

AVEC L'ANC, L'OPPOSITION APPARAÎT PLUS DIVISÉE QUE JAMAIS

Le 10 octobre 2010, était porté sur les fonts baptismaux, le parti politique ANC (Alliance Nationale pour le Changement). Point n'est besoin de revenir ici sur les péripéties qui ont conduit à la création de ce parti dont le premier responsable est Jean-Pierre Fabre. Mais, il serait plutôt intéressant de faire remarquer tout simplement que l'ANC est né suite aux dissensions au sein de l'Union des Forces du Changement(UFC) dirigée par Gilchrist Olympio. Fabre, alors secrétaire général du parti et candidat par défaut à la présidentielle de mars 2010, et battu amplement par Faure Gnassingbé, n'a pas été du tout d'accord de la décision de son patron d'alors de signer avec le parti au pouvoir le RPT défunt, un acte de cohabitation et de partage du pouvoir en vue d'une accalmie et permettre la relance du pays sur le chemin du développement.

Cinq années donc après la création du parti dirigé par Jean-Pierre Fabre, ce dernier, dans une interview qu'il a accordée à une agence de presse de la place, parle de satisfécit du chemin parcouru et du travail accompli. Une déclaration qui a fait sourire nombre d'observateurs de la situation politique au Togo.

En effet, de nombreux faits politiques sont intervenus depuis 2010 où Jean-Pierre Fabre et certains de ses amis ont décidé d'aller créer leur parti politique. Dénigrement, attaques physiques et verbales des autres membres de l'opposition, exclusions de certains partis politiques des regroupements de l'opposition, tentative d'enfermer d'autres partis



Les militants de l'ANC à la plage pour la célébration des 5 ans du parti

politiques pairs dans une pensée unique, celle de l'ANC, tribalisme excessif, ethnocentrisme etc... voilà, au yeux des observateurs avisés, ce que la venue de l'ANC a contribué à semer au sein de la classe politique togolaise et particulièrement celle de l'opposition, dont les militants n'ont sans cesse réclamé une union sacrée qui permettra face pouvoir de Faure Gnassingbé.

Si l'ANC a eu à se révéler être premier parti politique de l'opposition, que ce soit en 2013 pour sa participation aux législatives avec 16 députés et en 2015 pour la présidentielle d'avril où son candidat arrive en seconde position avec un peu plus de 35% des voix, c'est bien grâce à cette campagne de dénigrement qu'il a su faire en présentant son ex mentor Gilchrist Olympio aux militants de leur parti commun UFC, comme étant le "Satan" et l'homme à abattre à tout prix.

Cette calomnie qui a été étendue aux autres partis comme le CAR et la CPP qui étaient à l'origine les grands partis de l'opposition, a bien fonctionné et profité à Fabre et à son ANC, puisqu'ils ont réussi à rallier à leur cause, nombres de militants de ces partis. Ce qui fait que l'ANC est aujourd'hui incontestablement le principal parti politique de l'opposition. Mais à part cela, qui profite bien au seul parti ANC pour ne pas dire aux seuls responsables ANC, qu'est ce qui la création de l'ANC a apporté de positif si ce n'est l'accentuation du déchirement entre partis politiques de l'opposition.

Avec l'ANC difficile de faire un rapprochement entre partis politiques de l'opposition pour parler d'une seule voix. Avec l'ANC les quelques efforts qui ont permis de mettre les partis politiques en commun pour parler d'un regroupement, comme le

FRAC, le CST, CAP2015 ont tous volé en éclat. Avec Fabre et l'ANC ce sont des exclusions et des départs volontaires des regroupements de l'opposition.

N'est ce pas trop dire, lorsque le président de l'ANC laisse entendre que lui et son parti bénéficieraient de la confiance des populations ? De quelle confiance parle Fabre lorsque son parti est toujours dans l'opposition ? Lorsqu'on a la confiance des populations on est au pouvoir et on l'exerce et non le contraire. Le seul aujourd'hui qui a la confiance des populations togolaises, c'est le chef de l'Etat actuel, Faure Gnassingbé. Fabre n'a que la confiance de ses militants. Et ça tout le monde le sais.

A ce jour, c'est une opposition en lambeau qui se retrouve face à un pouvoir qui ne cesse de renforcer au jour le jour son

assise à travers la capitalisation des actes posés par son président en faveur des populations. Il suffit de faire un retour sur les résultats des législatives de 2013 pour s'en rendre compte de comment, le parti UNIR est en train de gagner du terrain, alors que l'opposition, elle le perd. La présidentielle du 25 avril dernier en est également une illustration parfaite de cette assise du parti au pouvoir, parti pourtant né 2 ans après la naissance de l'ANC. Dans ces conditions, parler de l'adhésion des populations, n'est qu'un rêve pour le moment pour Fabre

L'ANC contrairement à ce que laisse entendre son président, a entraîné l'opposition togolaise dans un gouffre profond. Reste à savoir si Fabre et ses amis vont s'en rendre compte et rectifier le tir en mettant à l'écart leur égo.

LM

Des grossièretés du président de l'ANC JEAN-PIERRE FABRE TRAITE LES OBSERVATEURS DE LA CEDEAO ET DE L'UA D'IRRESPONSABLES, LA CNSC D'UNE COQUILLE VIDE DES REPRÉSENTATIONS DIPLOMATIQUES ET INSTITUTIONS INTERNATIONALES TRÈS REMONTÉES

En fin de la semaine dernière, l'Alliance Nationale pour le Changement (ANC) a fêté ses 5 années d'existence. A l'occasion, son président Jean-Pierre Fabre, celui que certains appellent ironiquement le président de la république de la plage, a accordé une interview à l'agence de presse en ligne "Savoirnews". Le temps de faire un bilan du parcours de son parti et une occasion également de se prononcer sur la dernière présidentielle qui a consacré, d'après les résultats officiels, Faure Gnassingbé vainqueur, et que Fabre et CAP2015 refusent toujours de reconnaître.

Pouvons-nous dire maintenant que la page de la présidentielle est définitivement tournée ? Telle est la question posée par le confrère au président de l'ANC. A cette question, la réponse de Jean-Pierre Fabre n'a été qu'une pluie d'insultes sur les observateurs qui ont bien voulu accompagner le Togo dans ce processus en veillant à la sincérité et à la fiabilité des résultats.

« Non, elle n'est pas tournée, elle ne peut être tournée parce que les résultats officiels de cette élection sont des

résultats frauduleux. Et que tous les gens sérieux le savent. Donc, je ne les accepte pas. Mais tous les observateurs (nationaux et internationaux) déployés sur le terrain n'ont jamais parlé de fraudes. Ils ont tous jugé ce scrutin « apaisé et transparent », s'est-il exprimé. Et lorsque le confrère lui fait savoir qu'ils sont les seuls, lui son parti et CAP2015 à parler de fraudes, sa réponse a plus sidérée.

« Je viens de vous parler de gens sérieux. Un scrutin peut être « apaisé » et frauduleux. C'est le cas du scrutin du 25 avril dernier. Tous ceux qui déclarent un scrutin régulier moins de 48 heures après sa tenue, comme l'ont fait les observateurs de la CEDEAO, de l'UA et d'autres organismes régionaux africains, sont des irresponsables qui ne savent pas ce dont ils parlent », fait savoir Fabre qui n'a pas manqué de jeter son dévolu sur la CNSC, un regroupe des associations de la société civile soutenu par l'Union Européenne en vue d'observer le scrutin. « Quant à la fameuse Concertation Nationale de la Société Civile (CNSC), une coquille vide, qui n'existe qu'en période électorale, pour bénéficier de subventions de l'UE, c'est un écran de fumée derrière lequel



Jean-Pierre Fabre

se réfugie la fameuse communauté internationale notamment l'UE pour se prononcer sur la régularité des élections. Ce qui n'est pas très courageux. Après les élections, nous avons recueilli et analysé des rapports provenant de toutes nos préfectures. Nous venons de rendre public un mémorandum sur l'élection frauduleuse du 25 avril dernier. C'est un travail sérieux dont le contenu est incontestable », a-t-il poursuivi.

Ces déclarations que certains observateurs ont jugées d'irréfléchies ont choqué plus d'un. Certaines sources indiquent que des représentations diplomatiques accréditées au Togo et autres institutions internationales sont très

furieux de cette arrogance prononcée dont fait toujours montre Jean-Pierre Fabre. Elles sont particulièrement remontées de ces déclarations sur la communauté internationale au sujet de la présidentielle du 25 avril au Togo. On parle d'une possible réaction de la communauté internationale dans les jours à venir.

Jean-Pierre Fabre n'est pas à son premier geste qui consiste à vouloir une chose et son contraire à la fois. Plusieurs fois, il a fait appelle à cette communauté internationale lorsqu'il se dit être en difficulté.

S'agissant de la dernière présidentielle, après avoir écrit à l'OIF, il s'est même déplacé pour aller au siège de l'institution. Il a fait appel à

la CEDEAO à maintes reprises à des moments donnés. Mais aujourd'hui, parce que les choses de sont pas en sa faveur, il trouve que la communauté internationale n'est pas responsable et que les observateurs ne sont pas sérieux. Quelles grossièretés !

Le président de l'ANC à manqué tout simplement du sérieux, constate un responsable politique de l'opposition.

Une source diplomatique occidentale accréditée au Togo estime qu'un tel comportement dénote d'une arrogance et ne peut que provenir de quelqu'un qui pratique de l'amateurisme en politique.

Des constats qui viennent confirmer ce que beaucoup de togolais pensent de Jean-Pierre Fabre. Il n'est pas fait pour faire de la politique, dit-on souvent à l'endroit de Fabre.

Une fois encore, "le président de la république de la plage", non seulement a manqué l'occasion de se taire, mais s'est mis la communauté internationale au dos.

Ounatchin

Agenda des politiques agricoles africaines LA GIZ OUTILLE LES PRINCIPAUX ACTEURS POUR UN MEILLEUR DÉVELOPPEMENT DU SECTEUR RURAL

« Nous avons appris des éléments très importants sur l'élaboration des politiques agricoles et nous souhaitons vivement qu'un réseau de pôle de conseillers agricoles en Afrique naisse et que ce pôle de conseillers agricoles puissent être vraiment une capitalisation de connaissance africaine pour les problèmes africains ». Telles sont les impressions d'un participant à l'atelier d'apprentissage sur la politiques agricoles, initiative de la coopération allemande (GIZ) du 22 au 24 septembre dernier à Lomé.

Cadre d'échange, cet atelier a permis aux participants venus du Bénin, du Mali, de la Belgique, de l'Allemagne et un certain nombre d'acteurs togolais qui sont pleinement impliqués dans la politique agricole, de voir comment ils peuvent échanger et faire en sorte qu'il puisse vraiment avoir une



Table d'honneur

transformation de leurs communautés, en d'autres termes, comment accélérer le processus de transformation des acteurs.

Placé sous le thème, « l'agenda des politiques agricoles africaines : appui au processus des politiques et amélioration des capacités de conseil », cet atelier a eu le mérite de proposer

un certain nombre de solutions qui ne sont pas forcément des solutions toutes faites mais qui peuvent être dans l'activité des conseillers agricoles, des références pour pouvoir améliorer leurs capacités de production, leur capacités des solutions pour le besoin des populations.

Selon M. Jean Jacques Gabas, chercheur au CIRAD (Centre International de recherche pour Développement Agronomique), participant à cet atelier, l'initiative de la coopération allemande qui est de regrouper des experts pour une sérieuse réflexion autour des politiques agricoles africaines est à saluer car depuis le début des années 2010, il y a un regain d'intérêt pour l'agriculture et pour le financement de l'agriculture. « On le voit là globalement dans les dépenses

(Suite à la page 6)

le Messager

Lu sur le net !

Les femmes infidèles cherchent des amants plus généreux et plus drôles

Le site de rencontres extra-conjugales Victoria Milan a interrogé plus de 11 000 de ses membres à travers 22 pays, afin d'évaluer les différences entre leur conjoint et leur amant. Résultat : quelques mythes s'effondrent. Les résultats montrent que 67,5 % des hommes et 63,3 % des femmes trouvent leur partenaire long-terme plus attirant que leur amant.

Les hommes infidèles trouveraient leur femme plus sexy que leur amante.

Les maris infidèles ne veulent pas d'un mannequin plus sexy que leurs partenaires et les femmes mariées ne sont pas des cougars à la recherche d'un homme plus jeune... Près des deux tiers des infidèles trouvent leur conjoint plus attirant que leur amant !

Sexe et passion pour les amants, bonheur et attirance pour les réguliers

Etonnamment, les hommes et les femmes s'accordent à dire que leur partenaire à long terme est plus attirant que leur amant, plus élégant, plus attentif, meilleur dans les relations sociales et en fin de compte les rends plus heureux.

Par contre, les performances sexuelles et le niveau de passion sont les mieux notés chez les amants, laissant les partenaires en seconde place dans ce classement.

La maîtresse typique plus intéressante et plus intelligente

Les maîtresses sont considérées par les hommes comme plus intéressantes et intelligentes que leurs femmes. Elles sont plus jeunes, en meilleure forme physique, sont plus passionnées et meilleures au lit, et bien sûr plus attirées par le sexe que la conjointe typique. La majorité des hommes nous disent que leur maîtresse, les rends plus confiants et inspirés. Elle est plus à l'écoute, c'est pourquoi ils lui font plus confiance qu'à leur propre femme.

L'amant typique plus généreux et plus drôle

Les amants des femmes volages comblent le vide grâce à leur sens de l'écoute, leur générosité, un bon sens de l'humour et en étant tout simplement plus intéressants. Ils sont plus en forme, meilleurs au lit, sont attirés par le sexe et très passionnés à ce propos. Les femmes avouent qu'avoir un amant les rends plus inspirées par la vie. Étrangement, la majorité des femmes nous disent que leur amant est plus âgé que leur partenaire.

Source : Communiqué Victoria Milan
- juillet 2015

Journée internationale de la Fille DES STATISTIQUES EFFROYABLES SUR LES VIOLENCES BASÉES SUR LE GENRE

Chaque 11 octobre, le monde célèbre la fille. Au Togo, l'apothéose a eu lieu mardi dernier à Lomé en présence des autorités togolaises et des responsables d'institutions et de partenaires en développement.

Instituée par les Nations Unies, la journée consiste à faire reconnaître les droits des filles ainsi que les obstacles particuliers auxquels elles se heurtent de part le monde. Comme thème retenu cette année, « le pouvoir de l'adolescente : vision pour 2030 ».

Venues de divers horizons pour l'apothéose, cette journée a été de plus, une occasion pour les filles togolaises et surtout celles adolescentes de découvrir les efforts faits par les premières autorités du pays pour leur pleine épanouissement.

Malgré ces efforts, le combat risque de ne pas être terminé.

Selon les résultats de l'enquête MICS de 2010, menée au Togo, près d'un tiers des femmes entre 15 et 49 ans se sont mariées ou sont entrées en union libre avant l'âge de 18ans et, 7% de ces femmes se sont mariées avant l'âge de 15 ans. Par ailleurs l'étude sur les violences basées sur les genres de 2010 indique que la prévalence des VBG dans les ménages chez les filles de 9 à 18 ans est de 62,5 % pour les violences physiques, 91,9% pour les violences psycho-morales, 5,5% pour les violences sexuelles, 2,5% pour les violences économiques, 21,1% pour les violences institutionnalisées et 22,5% pour les discriminations.

Concours du message de Noël-Edition 2015 L'EGYPTE, PAYS INVITÉ D'HONNEUR

Devenue une tribune aux enfants pour s'adresser à toutes les forces vives de ce pays, notamment, le président de la République, les politiques, le gouvernement, les organisations de la société civile, les journalistes, les juges etc., la dixième édition du concours message de Noël édition 2015, une initiative de Nana Média culture soutenue par le gouvernement togolais, a été lancée le vendredi 9 octobre à Lomé.

Une cérémonie qui a connu la présence du ministre en charge de la communication et de la culture, Guy Madjé Lorenzo, des ambassadeurs d'Égypte, de Lybie et du Gabon au Togo, du directeur de Nana Média Culture, des

chefs traditionnels et des enfants.

Pour cette dixième édition, les organisateurs veulent attirer l'attention du public sur les mariages précoces des enfants d'où le thème, «*Conjuguons nos efforts contre le mariage des enfants*».

Eu égard aux nombreux statistiques au Togo, 17,3 % des grossesses sont précoces dont 7,3% de filles mères ne sont pas encore majeures. Plus loin, 5343 cas de grossesses indésirables ont été enregistrés entre 2009 et 2012. Une situation qui interpelle plus d'un et qui exige des actions urgentes et pressantes.

Le ministre Guy Madjé



La ministre Tchabinandi Yentcharé Kolani
Des statistiques qui prouvent que malgré les efforts du gouvernement beaucoup reste à faire. Le Ministre Kolani Yentcharé Tchabinandi de l'action sociale s'est engagée au nom du gouvernement togolais à protéger avec véhémence les droits des filles et à punir conformément aux réglementations en vigueur dans le pays, les auteurs des actes de violence sur les filles dans le pays.

Elle a exhorté tous les acteurs impliqués dans la lutte pour le respect des droits des filles à prendre en compte «*l'investissement dans le pouvoir des adolescents, comme essentiel à la rupture du cycle des maux dont souffre la femme et à l'obtention de résultats équitables et durables en terme de développement*».

Elle a invité les parents à un changement de comportement en vue de mettre fin aux pratiques qui ne favorisent pas la scolarisation, le maintien et la promotion des filles dans le cursus scolaire.

Charles

Lorenzo a saisi l'occasion pour féliciter Nana média Culture pour l'initiative. Il a par ailleurs lancé un appel à l'endroit des sociétés à soutenir cette initiative qui sous peu permettra de responsabiliser les enfants.

Cette année, un concours de message de peinture et de lecture aura lieu sur toute l'étendue du territoire pour mettre en exergue le pays invité d'honneur, l'Égypte. Il se déroulera sur le thème, «*l'Égypte aux yeux des enfants*».

Pour les organisateurs, le concours permettra aux yeux des enfants togolais de révéler leur talent sur ce que l'Égypte représente pour eux.

Charles Djade

LA GIZ OUTILLE LES PRINCIPAUX ACTEURS POUR UN MEILLEUR DÉVELOPPEMENT DU SECTEUR RURAL (Suite)

publiques agricoles mais aussi toutes les dépenses privées qui concernent l'agriculture mais ça ne suffit pas et le défi qui est encore le plus important, c'est de voir avec cette multiplicité d'acteurs qui arrivent dans le secteur agricole, les budgets des Etats eux-mêmes, des bailleurs de fonds, mais aussi le secteur privé, et là je crois qu'il y a un véritable défi d'organisation de cet ensemble d'acteurs pour éviter qu'on ne laisse de côté des pans non financés de l'agriculture et je pense en particulier aux petits agriculteurs qui risquent de ne pas avoir accès à ces nouveaux financements», a-t-il noté.

A l'heure où le gouvernement togolais à travers le Ministère de l'Agriculture, de l'Elevage et de l'Hydraulique est en train d'élaborer une nouvelle politique agricole assortie d'un plan stratégique de la transformation agricole, ces assises de Lomé organisées par la GIZ sont d'une importance capitale dans la mesure où elles permettent d'outiller les acteurs du niveau macro.

A cette occasion, M. Stéphane Akaya, économiste et consultant dans le processus d'élaboration de la politique agricole s'est réjoui de cet exercice qui trace bien évidemment les sillons pour une meilleure formulation de la politique agricole togolaise : « il y a beaucoup d'éléments et ce que nous pouvons dire, c'est que nous ne pouvons jamais finir de proposer des solutions mais je pense qu'il faut aller à l'action ; il faut aller à l'action dans le sens où les attentes sont très nombreuses comme je l'ai dit. Nous devons choisir des solutions qui font le consensus au

niveau des populations, c'est-à-dire des solutions endogènes, participer ou bien faire participer les populations, répondre aux besoins des populations par les réponses, c'est-à-dire que nous devons utiliser les meilleurs moyens, le partage surtout avec les populations sur un certain nombre de problèmes et c'est par ce seul moyen que la responsabilisation vient, c'est par ce seul moyen que la professionnalisation vient et c'est par ce seul moyen que la création de richesse est au rendez-vous », souligne l'économiste, Stéphane Akaya.

Rappelons que dans le processus d'élaboration de la nouvelle politique agricole du Togo en alignement de la vision annoncée par le Président de la République à la veille du 54ème anniversaire de l'indépendance du Togo, les acteurs clé de l'agriculture togolaise ont réfléchi, il y a quelques semaines autour des principaux axes de cette nouvelle politique qui devra faire du Togo une véritable force d'exportation. Toujours dans ce sens, une première étape a permis d'effectuer une visite préliminaire dans les cinq régions administratives du pays afin de consulter les acteurs à la base. On note également l'organisation des rencontres d'information et d'échange avec certaines personnes ressources et acteurs clés du secteur agricole. Le document d'orientation politique stratégique qui sera élaboré, sera soumis au gouvernement pour validation au plus tard en décembre 2015.

Gilles Podjoley

Réunion trimestrielle de l'OTR Satisfecit du Commissariat Général

A chaque trois mois, le commissariat général de l'Office Togolais des Recettes (OTR), tient une réunion trimestrielle bilan. C'est ainsi, qu'il a été tenu le vendredi, 9 octobre à Lomé, la troisième réunion du genre de l'année 2015. Elle a été une occasion pour le commissaire général de l'OTR, Henry Gapery d'échanger avec les managers de l'OTR sur les activités des neuf derniers mois de l'année et sur les programmations pour l'année 2016 qui s'annonce. C'est en somme une réunion bilan qui vise à identifier les performances, les difficultés et définir des mécanismes d'approches de solutions.

Ainsi pour les neuf derniers mois de l'année, le commissaire général de l'OTR, a affiché un satisfecit total et compte capitaliser sur ces performances pour en faire davantage les trois

prochains mois de l'année en cours.

« Cette rencontre, c'est un séminaire qui regroupe les managers de l'OTR. Normalement nous les tenons tous les trois mois et l'objectif principal est de s'assurer que nous travaillons sur la même page et pour les mêmes objectifs », a indiqué Henry Gapery.

La rencontre a également planché sur les défis auxquels fait face l'Office Togolais des recettes au niveau des hydrocarbures. Ici le commissaire s'est félicité de nombreux efforts déployés par le gouvernement pour porter mains fortes à l'OTR.

Notons que l'OTR est une institution mise en place par le gouvernement pour assurer une meilleure mobilisation des ressources et accroître les recettes de l'Etat.

Charles Djade

Semaine de l'architecte au Togo L'ONAT FACE AUX NOUVEAUX DÉFIS

Le vendredi 9 octobre 2015 a été lancée à Lomé la semaine de l'architecte. Durant la semaine, les responsables de l'Ordre National des Architectes (ONAT), organisateurs de la manifestation entendent, à travers les exposés et autres débats, faire connaître au public togolais, le rôle de l'architecte, et sa place dans la société.

La cérémonie d'ouverture des différentes activités qui meubleront la semaine de l'architecte a été présidée par le ministre de l'Urbanisme, de l'Habitat et du cadre de vie, Me Fiatuwo Sessenou en présence du président de l'Ordre de l'espace Union Economique des Etats de l'Afrique de l'Ouest-UEMAO-, du président du Conseil Supérieur de l'Ordre National des Architectes du Togo (ONAT) et des présidents des autres Ordres de l'espace.



Photo de famille

Me Fiatuwo Sessenou a exhorté les architectes du Togo à saisir cette occasion pour se pencher sur les défis qui se présentent à eux. « La semaine de l'architecte est une journée de plus pour les architectes de réfléchir sur les stratégies à mettre en œuvre pour améliorer le cadre de vie des nos concitoyens », a-t-il laissé entendre.

« Vous savez que qui dit architecte parle de l'aménagement du territoire,

du logement, de l'habitat et puis du cadre de vie. Et donc l'architecte étant en amont et en aval dans l'amélioration du cadre de vie au Togo et de l'urbanisme en général, le gouvernement togolais ayant pris à cœur l'aménagement, l'amélioration du cadre de vie des togolais ne peut que se féliciter de cette semaine», a poursuivi le ministre dans sa déclaration.

Pour le président du Conseil supérieur de l'ONAT, le

secteur de l'architecture fait front aujourd'hui à de nouveaux défis auxquels les architectes devront être adaptés. Parmi ces défis, la transition énergétique avec son corollaire d'efficacité énergétique dans le bâtiment, la promotion et la protection de l'environnement, l'ouverture des marchés entraînant la fin des protectionnismes, etc. C'est pourquoi, a-t-il indiqué, « nous n'avons voulu

seulement fêter les 25 ans de l'ONAT, mais également profiter pour induire un saut qualitatif dans l'acte de bâtir ».

Pour l'occasion, deux tables rondes ont été organisées, le jeudi, 8 octobre autour des thèmes, « les spécificités de la maîtrise d'œuvre » et « les acteurs de la construction ». Deux conférences internationales ont également eu lieu le vendredi 9 octobre autour des thématiques, « efficacité énergétique dans le bâtiment » et « efficacité énergétique dans le bâtiment-transition efficace vers le BIM ».

Cette semaine de l'architecte est couplée des activités marquant la célébration du jubilé d'argent de l'ONAT. Une occasion pour trois architectes de prêter serment. Désormais ces derniers pourront se faire inscrire sur le tableau de l'ONAT

Charles Djade

BASSAR / Plaidoyer pour une bonne gouvernance dans le secteur extractif togolais

L'ONG COMINTES MOBILISE LES ACTEURS LOCAUX À L'ÉCOLE DE L'AUTO ÉVALUATION COMMUNAUTAIRE

Un atelier d'auto-évaluation communautaire du « *Projet d'Appui à l'étude de Plaidoyer auprès des pouvoirs publics et privés pour la bonne gouvernance dans le secteur extractif : Cas de l'exploitation du fer de Bangéli dans la préfecture de Bassar, région de la Kara* » a eu lieu le 21 Septembre dernier à Bassar à l'intention des représentants des leaders communautaires du canton de Bangéli, les responsables des ONG, des services techniques et des autorités locale.

Le projet, initié par l'ONG Comité International d'Éthique et de Solidarité basée à Bassar est financé par l'Union Européenne (UE) à travers le Projet d' Appuis à la Société Civile et à la Réconciliation Nationale (PASCRENA).

L'objectif général du projet est de faire un plaidoyer auprès des pouvoirs publics et privés pour la mise en place d'un système de gestion et de bonnes pratiques dans la gouvernance du secteur extractif togolais. De façon spécifique il s'agit de « *Faire un état des lieux de l'impact socioéconomique et environnemental actuel de l'exploitation du fer de Bangéli, sensibiliser les populations riveraines sur leurs droits aux revenus, aux services sociaux de base et à la jouissance à un environnement sain dans le cadre de l'exploitation de la mine de fer de Bangéli* ».

L'initiative s'inscrit dans la mise en œuvre des recommandations de la Commission Vérité Justice et Réconciliation (CVJR) et particulièrement la recommandation 26 de ladite commission.

La rencontre a permis aux participants d'analyser les performances sur l'exécution du projet en termes d'activités réalisées, résultats obtenus et le niveau d'atteinte des objectifs fixés. C'est une auto-évaluation communautaire ainsi réalisée pour mesurer le



Photo de famille

niveau de réalisation des activités tout au long du projet qui a duré 12 mois, capitaliser les acquis du projet, analyser l'efficacité du dispositif de gestion du projet ; apprécier le niveau de satisfaction des bénéficiaires ; relever les difficultés rencontrées dans la mise en œuvre du projet, formuler des recommandations pour l'après projet, élaborer un plan d'action et de mobilisation des ressources pour la mise en œuvre du plaidoyer.

La rencontre s'est déroulée d'une façon participative, sous la conduite d'un consultant, M. Takpa Basile, président du collège des Organisation de la Société Civile (OSC) à l'Initiative pour la Transparence dans les Industrie Extractives (ITIE- Togo). Ce fut un cas d'école pour les participants de passer en revue les activités programmées et réalisées au cours de la mise en œuvre du projet. Au total six grandes activités ont été réalisées notamment l'étude d'impact socioéconomique et environnemental, multiplication de 120 exemplaires du rapport, la publication dans deux (02) presses écrites (Togo-Presse et Le MESSAGER), organisation de 2 campagnes de dissémination/diffusion du rapport d'étude), le renforcement des capacités des communautés en matière de plaidoyer , organisation de deux

voyages dont le premier auprès des cibles (ministères des Mines et de l'Énergie, l'Agence Nationale pour la Gestion de l'Environnement (ANGE), ITIE Togo, les cadres du milieu pour la recherche des alliés et un autre voyage d'échange et le deuxième voyage visite de partage avec le comité tripartite de gestion de la préfecture de Vo, organisation d'un atelier de plaidoyer pour plus de mobilisation en faveur des populations riveraines du fer de Bangéli , puis l'organisation d'un suivi et auto évaluation communautaire et capitalisation ; avec un taux de réalisation de 100% des activités prévues.

Des recommandations relatives à l'aboutissement du plaidoyer entre autres la mise en place d'un réseau national comités tripartites des préfectures et communes des localités minières payidoyer pour la satisfaction des droits des populations riveraines en matière d'exploitations minières, la responsabilité sociale du Conseil de Préfecture de Bassar dans les démarches de perception des ristournes enclenchées par le projet à travers le comité tripartite.etc.

Le président de la délégation spéciale de la préfecture de Bassar, M. Essofa Yaccoubou représentant le préfet à cette assise à salué l'initiative de l'ONG COMINTES et émis le vœu de voir le projet atteindre ses objectifs pour le bien de la population de toute la préfecture de Bassar.

Le directeur Exécutif de COMINTES, M. Napo Kitchéou a lui témoigné sa gratitude à tous les acteurs qui se sont investis dans le projet pour la réalisation des activités prévues. Il a invité les uns et les autres à plus de mobilisation pour réussite ou l'aboutissement du plaidoyer.

LM

Scé : ONG COMINTES

PORT OBLIGATOIRE DE BADGE AUX BUREAUX DES DOUANES A COMPTER DU 1ER SEPTEMBRE 2015



Cette carte, propriété de l'OTR, est strictement personnelle. Elle doit être utilisée uniquement dans le cadre professionnel et doit être restituée en cas de cessation d'activité. Toute falsification constitue une faute lourde.

En cas de découverte, merci de s'adresser au Commissariat Général de l'OTR à l'adresse suivante :

41, rue des impôts 02 B.P. 20823 Lomé - TOGO
Tél : +228 22 53 14 00
Email : otr@otr.tg

FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg

Pour tout renseignement, composer le 8201

COMPOSITION DU DOSSIER DE DEMANDE DE BADGE

Une copie légalisée de l'agrément du commissionnaire en douane agréé

Une copie du contrat de travail ou du livret d'assuré à la Caisse Nationale de Sécurité Sociale de chaque bénéficiaire

Un formulaire de demande dûment rempli

Une quittance attestant du paiement des droits d'établissement des badges

PUB

GOLD & DIAMOND HOTEL

CHAMBRES CLIMATISEES - SALLE DE CONFERENCES
RESTAURANT



La Réception



Le couloir



Chambre climatisée



Chambre climatisée



Salle de conférence



+228 92 56 56 06

+228 97 54 66 66

Ahépe-Akpossa à 12 Km à l'Ouest de Tabligbo

E-mail: golddiamond.ahepetel@yahoo.fr